



Entidades de préstamos sobre nómina, sin afectación por protestas

La calidad de activos de las entidades financieras de préstamo sobre nómina no ha sido afectada significativamente por las protestas actuales del magisterio disidente, de acuerdo con Fitch.

La calificadora internacional expuso que existe un número de entidades financieras en México enfocadas al crédito sobre nómina hacia empleados del sector público a nivel municipal, estatal y federal. En su mayoría, estas consisten en instituciones financieras no bancarias y un banco de nicho, precisa en un reporte. La agencia señala que el negocio en particular está expuesto a riesgos, pero que las entidades financieras con trayectoria mayor en el segmento, que incluye su experiencia ante cambios en la administración pública a través del ciclo político, deben ser capaces de enfrentar estos riesgos en el tiempo.

Debido al número de acreditados potenciales y su estabilidad laboral, los empleados del sector de educación pública han sido un mercado objetivo importante de las entidades de préstamos sobre nómina en México, refiere. Los préstamos a este sector representan una porción relevante de los portafolios de las entidades financieras calificadas por Fitch.

Sin embargo, precisa, su exposición a los maestros afiliados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) es relativamente baja en comparación con la porción de créditos otorgados a los miembros del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE). Refiere que los créditos sobre nómina a empleados del gobierno siguen al alza, ya que es un producto relativamente nuevo en el sistema financiero (aproximadamente 10 años) y todavía hay una base grande de clientes sin atender.

Fitch estima que las entidades financieras que han otorgado préstamos a los empleados del gobierno durante más tiempo han aprendido de experiencias pasadas, lo cual las ha hecho relativamente más cautelosas al otorgar créditos. Apunta que la mayoría de las entidades financieras realiza esfuerzos continuos para diversificar su portafolio de préstamos y reducir la exposición a un número limitado de dependencias o convenios

No obstante, de alguna manera, su naturaleza de nicho limita sus esfuerzos y que todavía hay concentraciones altas, destaca Fitch. La agencia no espera que el modelo de negocios de estas entidades financieras se diversifique en el futuro, debido a que no planean desacelerar la colocación en este segmento. Por lo general, añade, los riesgos operativos adicionales provienen del proceso de cobranza más que del segmento al que se dirigen, pues las entidades financieras dependen del empleador para retener y transferir los pagos de nómina.